

		Tirada: <b>247.472</b>	Sección: <b>Cultura</b>	
		Difusión: <b>198.337</b> (O.J.D)	Espacio (Cm_2): <b>707</b>	
Nacional	General	Audiencia: <b>694.179</b> (E.G.M)	Ocupación (%): <b>62%</b>	Valor (Ptas.): <b>753.159</b>
Diaría		28/05/2003	Valor (Euros): <b>4.526,57</b>	Página: <b>46</b>
				Imagen: <b>Si</b>

# Revel sale en defensa de EE.UU.

*El filósofo francés combate en un libro "las mentiras del antiamericanismo"*

XAVI AYÉN  
Barcelona

Jean-François Revel es uno de los grandes colosos vivos del pensamiento liberal. Este marsellés grande, nacido en 1924, arrastró ayer su masa corporal por Barcelona, con una aparente parsimonia rápidamente desmentida por el brillo de sus ojos y la agilidad de sus réplicas. Presentaba su último ensayo, "La obsesión antiamericana" (Urano, Proa en catalán), continuación, treinta años después, de "Ni Marx ni Jesús", donde analizó en tono positivo la sociedad estadounidense. Ahora, Revel combate "las mentiras del antiamericanismo actual", así como sus principales causas y efectos. De orígenes izquierdistas, en los años setenta Revel se convirtió en uno de los principales teóricos de la derecha anticomunista. De 1978 a 1981, fue director del semanario "L'Express", con Raymond Aron en la presidencia del comité edito-

*"Europa es la responsable de lo más negro del siglo XX, como el nazismo y el comunismo"*

rial, y Olivier Todd como redactor jefe. Asimismo, sus buenos contactos con los pensadores de la derecha norteamericana le convierten en un privilegiado puente con la otra orilla del Atlántico. Junto a Mario Vargas Llosa, y a través de la New Atlantic Initiative, ha creado la Universidad Latinoamericana de la Libertad Friedrich von Hayek, que forma, sobre todo, a los cubanos del exilio.

**LA RIVALIDAD CON FRANCIA.** "Francia es líder del antiamericanismo europeo -explicaba ayer didácticamente, en la presentación de su libro-, porque desde la Revolución tenemos una vocación universal, de salvar a todo el mundo, muy presente también en la historia de EE.UU." Sin embargo, para Revel, el antiamericanismo europeo sufre una ausencia total de autocritica: "Europa es responsable de lo más negro del siglo XX: es Europa quien ha iniciado dos guerras mundiales, quien se ha quedado arruinada económicamente en 1945, quien ha inventado los dos mayores totalitarismos del siglo XX: el nazismo y el comunismo, por no hablar de otros menores, o quien mostró al mundo lo que es el colonialismo agresivo... Que EE.UU. sea



El pensador Jean-François Revel, fotografiado ayer en un restaurante del centro de Barcelona

JOSÉ MARÍA ALCUERSUARI

## "Macdonaldización"

Revel dedica un capítulo de "La obsesión antiamericana" a desmentir una supuesta "macdonaldización" cultural del mundo, base de las políticas de excepción cultural europea. "La cultura no es sólo cine, sino también literatura, ciencia, arquitectura y pintura, campos donde no está nada claro que el dominio sea norteamericano." Para el pensador, "el odio a EE.UU. es odio hacia nosotros mismos, como cuando en Francia se atacó con gran virulencia todo el universo de Walt Disney, sin tener en cuenta que, en realidad, hay pocas cosas tan europeas como Blancanieves o Pinocho"

hoy la única superpotencia no es más que el resultado de nuestros propios fracasos, de las altas cotas de imbecilidad que hemos asumido". Y remacha: "La Unión Europea no se ha construido contra EE.UU., sino contra Europa misma, para terminar con las guerras entre sus países. Y ha sido un éxito, pues por primera vez hay paz, tras dos mil años de enfrentamientos".

**"LOS POBRES NO SE EMPOBRECEN".** Revel niega que EE.UU. y el sistema económico lleven a que los ricos sean cada vez más ricos y los pobres cada vez más pobres. "Eso es otro sofisma, de origen marxista. Hay regiones, como el África subsahariana, mucho más pobres hoy que hace veinte años, pero ello obedece principalmente a causas internas, a un fenómeno de autodestrucción. En cambio, India o Bangladesh han subido en nivel de vida. Pondré un ejemplo: si Bill Gates dobla este

año sus ingresos, y a mí me aumentan el sueldo un 5%, se incrementa la distancia entre él y yo, pero eso no significa que mi nivel de vida sea malo. Sucede igual con los países. En el Tercer Mundo ha aumentado la renta media, la población y la esperanza de vida."

**"PROVOCAMOS SU UNILATERALISMO".** "Acusamos a EE.UU. -prosigue- de practicar el unilateralismo, pero la hostilidad permanente que les mostramos les refuerza en esa postura. Ellos efectúan el siguiente razonamiento: 'Como nos critican hagamos lo que hagamos, mejor hacer nuestra política'. Su sistema tiene bastantes defectos pero si no se les critica desde el rigor, no sirve de nada. Con la burla y diciendo que son el peor sistema que ha existido jamás sólo conseguimos irritarlos. Por ejemplo, les censuramos un déficit democrático pero el sistema de representatividad de la UE es claramente inferior al suyo."●